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践行群众路线

本报讯 9 月 30 日，对嘉定新

城来说，建设的脚步已迈过整十

载。在建设者和居住者的眼里，这

座城市发生了翻天覆地的变化。

谈到变化，嘉定新城发展有限

公司工程部经理张耐华第一个想到

的是“路”。10年前，张耐华沿着坑

坑洼洼的老路进入新城核心区，图

纸上现代风格建筑群的设计，和眼

前农田边工厂林立的实景简直无法

对应……从老城区进入嘉定新城核

心区，几乎只有一条老旧的胜辛路

可走。如今开着汽车在新老城之间

穿梭，道路已编织成网。目前，新城

核心区已基本形成“四纵四横”的骨

干道路框架体系，32条道路建成通

车，里程达64公里，18条公交路线

通达，多个轨交站点贯穿。

围墙高筑、烟囱竖起，这是过去新

城核心区的典型画面。10年来，在自

然和谐的规划理念指导下，嘉定新城

逐渐淡去了“围墙”痕迹。在远香湖公

园，绿化直接延伸周边道路，一条紫气

东来景观带穿越，石冈门塘绿树倒影，

环城林带绿树环绕……公司规划部经

理方冉介绍，目前新城核心区绿色景

观建设已完成199万平方米，“四大景

观”初步展现。没有“围墙”虽为城市

管理增加了压力，却让绿色和市民更

亲近。目前，新城核心区综合绿化覆

盖率已超过40%，而且都在最好的地

段。比如，远香湖内的“竹心岛”，原本

是黄金位置的建设用地，最终被调整

为绿化用地，供市民悠闲休憩。

品质，一直是嘉定新城最拿得出

手的“干货”。“你有没有注意过那里的

地砖？”人来人往的嘉定图书馆新馆

内，张耐华自豪地介绍，为了让市民有

更好的体验，建设者们在资金有限的

情况下，定制出集实用、美观于一体的

无缝拼接地砖，“在市场上可能找不

到。”张耐华表示，这种在细节上“死

抠”的故事说不完。嘉定新城的不少

建设项目，一砖一瓦都是如此“低调的

华丽”。

“10年前？卫生室都没有！”家住

远香舫小区的王振芳原地动迁，由众

芳村民成为了嘉定新城居民。对她而

言，体会最深的就是公共设施应接不

暇：区图书馆（文化馆）、瑞金北院、交

大附中嘉定分校等 14 个高品质功能

性项目投入使用，中福会幼儿园等 6

个项目在建……曾经的“乡下”正集聚

大量优质公共资源。

在原申马酿酒厂的老厂房内，未

来的嘉定新城（马陆镇）文化活动中

心、社区事务办理中心、综治联勤中心

和嘉定新城信息管理中心等正在规划

论证，而不远处的上市企业总部集聚

商务区内，绿地集团、国北科技等项目

已经落地，即将开工建设。这几乎是

新城产业转型的缩影：10 年前，这里

是颇负盛名的工业园区；10 年后，这

里孕育都市产业的新希望。而在新城

规划馆最醒目的位置，嘉定新城已经

被放入一张长三角地区的大地图内，

在灯光映衬之下成为新亮点。

记者 管文飞

嘉定新城：品质发展 探索先行

（下转第2版）

本报讯 10月2日是重阳节和我

国第二个法定“老年节”。9月29日、

30日，马春雷、杲云、吴辰等区四套班

子领导分别率队走访看望老人，向他

们致以节日的问候和祝福。

9 月 29 日，区委书记马春雷来到

“众仁乐园”，慰问在此安享晚年的老

干部陆长兴、张彪，并视察该园二期工

程的建设情况。马春雷表示，嘉定的

经济社会发展离不开老人们过去的付

出与贡献，嘉定正大力发展老龄事业，

全方位保障老人安享晚年。

9月30日，区委副书记、区长杲云

来到位于嘉定镇街道的嘉定社会福利

院，与生活在此的老人们亲切交谈，并

嘱咐民政部门进一步加强对养老机构

的关心，为嘉定老年人安度晚年创造

更好的环境。

9月29日，吴辰、倪耀明、张敏、章

宇慧、严菊明等区领导也分赴南翔、安

亭、徐行等地慰问老年人，向他们送上

节日的问候和祝福。

又讯 9 月 30 日，2014 年嘉定区

老年节庆祝大会举行，区委常委、政法

委书记倪耀明出席会议，并代表区委、

区政府向全区 16 万老年朋友致以节

日的祝贺和亲切的问候。会上，安亭

镇等22家“嘉定区敬老模范单位”、陆

永芳等 46 位“嘉定区孝亲敬老之星”

受到表彰。 本报记者集体采写

为民务实重整改 清廉正气扑面来
——嘉定区开展党的群众路线教育实践活动综述

这是一次坚定执着的抉择——从

群众中来，到群众中去，求真察实情、

动真改问题、认真立规章。

这是一次势在必行的抉择——聚

焦“四风”，照镜子、正衣冠、洗洗澡、治

治病，剑锋所指，沉疴渐消。

一次次触及灵魂的思想火花碰

撞，一次次敞开大门的主动真诚对话，

一次次动真碰硬的整治整改行动，一

项项建章立制的长效管理措施……党

的群众路线教育实践活动开展7个月

以来，全区 82 家处级以上领导班子、

2824 个党组织和 57320 名党员（处级

以上党员干部 903 名），紧紧围绕“为

民务实清廉”主题，边学边听，边查边

改，回应群众关切，新风正气扑面来。

听诤言，开门直面问题

“要求大家做到的，常委会先做

到；要求大家不做的，常委会坚决不

做。”活动伊始，区委常委会就向群众

庄严承诺，领导干部带头开展教育实

践活动，让群众看到变化、见到实效。

2 月 12 日，嘉定区党的群众路线

教育实践活动正式启动。区委书记马

春雷在动员时强调，要突出“问题导

向”，真正找准开展教育实践活动的切

入口和发力点，把解决问题作为关

键。“我们让群众讲了真心话，就要立

说立行、即知即改，要建章立制、强化

制度保障，要严字当头、正风肃纪。”

“各级领导干部要把自己摆进去，越是

领导，越要力度大、标准严。”

问题去哪儿找？群众是最好的老

师。“今天不谈成绩，请大家有问题谈

问题，有建议提建议。”7个多月来，这

番开场白在各类座谈、走访中频频出

现。2月25日，苏兴华、徐遐蓉、徐标

其、唐祝平、吴红五位基层工作者，被

请进区委常委学习会，以“老师”的身

份讲述基层一线的工作经验，坦陈基

层的种种困扰。换位体验察实情，这

是嘉定在活动开展中对全区党员领导

干部提出的具体要求。3月7日起，区

委常委带头走出机关、走进基层、走向

群众，倾听呼声、直面批评、汲取建议，

对“作风之弊、行为之垢”来一次“大排

查、大检查、大扫除”。菊园新区嘉保

社区支书薄燕飞清楚地记得，她先后

参加了多次座谈，提出了“基层台账过

多，可合并同类项”等意见建议。“领导

干部真心倾听我们的心声，觉得心里

暖洋洋的。”薄燕飞说。

在区委常委会示范带动下，区人

大常委会、区政府、区政协、区“两院”

党组及各部门、各单位党组织主要负

责同志带头，持续数月深入基层广听

意见，坚持不搞“体内循环”和“自弹自

唱”。据统计，各单位累计召开各类座

谈会1481场次、个别访谈5203人次，

发出征求意见表 8996 份和调查问卷

6766 份，收集到建议问题总数 3660

条。此外，还通过“嘉定党建网”设立

“微语录”、开设微博页面、设立电子邮

箱、区委领导作客上广990“市民与社

会”和“夏令热线”专访栏目等形式，多

渠道孜孜以求听民意、聚民智。

专题民主生活会期间，党员干部

深刻对照检查，整风精神贯彻始终。

通过严把问题查摆、材料撰写、谈心谈

话和相互批评“四关”，党员干部查找

问题由“避重就轻”向“亮短揭丑”转

变，对照检查由“遮遮掩掩”向“袒露心

胸”转变，谈心谈话由“一团和气”向

“直言不讳”转变，开展批评由“和风细

雨”向“红脸出汗”转变。不少同志反

映，这次专题民主生活会是入党以来

过得最严肃、最严格、最严厉的党内组

织生活，剖析之“深”、批评之“狠”、“辣

味”之浓，以前从未有过，触及了灵魂，

锤炼了党性。开好专题民主生活会的

同时，区委精心指导和严格督导各基

层党组织认真开展专题组织生活会和

民主评议党员工作。各基层党支部对

党员进行了综合评定，其中“好”占

90.77%，“一般”占9.20%，差占0.03%。

本报讯 9月30日是国家设立

的首个烈士纪念日，正值新中国成

立65周年之际。当天上午，嘉定区

各界人士向人民英雄敬献花篮仪式

举行，区领导马春雷、杲云、吴辰、刘

海涛等来到嘉定烈士陵园，与嘉定区

各界人士代表一起，共同缅怀为中国

革命和社会主义建设事业英勇牺牲的

先烈们，向他们表达无限的哀思和崇

高的敬意。（见下图）

仪式上，全体人员高唱《中华人民

共和国国歌》，少先队员献唱《我们是

共产主义接班人》。全体人员向烈士

默哀、敬献花篮、三鞠躬，并瞻仰烈士

墓。 记者记者 李华成李华成 文文//摄摄

区领导节前走访看望老人

本报讯 9 月 30 日，嘉定举行庆

祝保利大剧院首演·嘉定新城10周年

展望活动，全面回顾总结嘉定新城开

发建设十年来的发展历程和成功经

验，共同展望嘉定新城未来十年的发

展蓝图。区委书记马春雷出席活动并

讲话强调，嘉定新城作为全区建设发

展的重中之重，必须想在长远、干在实

处、走在前列，努力当好嘉定建设现代

化新型城市的“排头兵”。

杲云、吴辰、刘海涛等区四套班子

领导出席活动。

马春雷代表区委、区政府，向长期

以来关心、支持、帮助和推动嘉定新城

开发建设的历任领导、广大建设者以

及社会各界，表示崇高的敬意和衷心

感谢。他指出，建设好嘉定新城，是市

委、市政府加速城乡一体化、建设现代

化国际大都市的重大战略部署，也是

嘉定“调结构、转方式”的重要载体。

当前，嘉定正加快建设现代化新型城

市，关键是结合国家对上海的战略定

位、市委对嘉定的工作要求，进一步提

升发展追求、明确发展方向、落实发展

路径，不断推动取得新发展。

杲云在致辞中表示，嘉定在全力

争当现代化新型城市的探索者和先行

者的过程中，嘉定新城仍是主阵地、桥

头堡，希望更多有识之士参与嘉定新

城的开发建设，携手共创未来。

会上，新城公司回顾总结了嘉定

新城核心区十年开发建设的情况，介

绍了未来发展的目标任务和重点项目

推进计划。嘉定新城开发商、入驻单

位、入住居民代表作交流发言。

记者 孙凌

嘉定新城总结10年发展历程

嘉定各界人士向人民英雄敬献花篮


